

Immaculée Conception

« Je suis l’Immaculée Conception » : par ces mots, la Vierge Marie a révélé à la petite Bernadette, en 1858, le secret de son cœur : « ce nom doit lui être cher, écrira saint Maximilien Kolbe, parce qu'il signifie sa grâce d'origine, qu'elle a reçue dès le premier instant de son existence ».

Préparée dans le plan de Dieu pour accueillir le Verbe divin, la Vierge Marie est préservée de la tâche originelle, par anticipation, de la mort et de la résurrection de son Fils qui nous sauve et nous rétablit dans la communion avec Dieu. « Voilà ce que Dieu a voulu dans sa bienveillance, à la louange de sa gloire, de cette grâce dont il nous a comblés dans son Fils Bien-Aimé » (Ep 1, 3...12). Par bienveillance généreuse et amoureuse, Dieu a préparé une demeure disponible sans réserve à son action de vie. L’amour divin se déploie en Marie sans entraves. Au sein du monde vieilli et marqué par la faute, il reprend la création à la source et nous sommes entraînés dans son fleuve.

« Je te salue, comblée de grâce, le Seigneur est avec toi » : belle et simple salutation de l’ange qui s’adresse à celle qui est « toute belle » (Ct 4, 7). Et sa beauté est pur don de Dieu, gratuitement, par anticipation des seuls mérites de l’Homme-Dieu qu’elle concevra et enfantera pour le salut et la joie du monde.

Lorsque nous prions la Vierge Marie avec les mots du « je vous salue », nous nous glissons dans les sentiments même du cœur de la « Mère des vivants » (Gn 3, 20) qui est proche de Dieu. Marie est dans l’intimité de Dieu et nous y introduits. Adressons-nous souvent à cette mère si attentive qui

« tressaille de joie dans le Seigneur » (Is 61, 10) et nous conduira dans la joie de Dieu.

« Marie est celle par laquelle les hommes arrivent à Jésus, et celle par laquelle Jésus arrive aux hommes » (L. Boyer). Confions-nous à la Vierge Marie et elle nous gardera. L’Eglise a toujours encouragé les actes de consécration personnel et communautaire. Les saints se sont toujours recommandés à l’intercession maternelle de cette Mère attentive. Elle est l’étoile de la mer qui nous guide lorsque les flots de notre existence s’agitent, nous désignant le chemin de la pureté, de l’humilité et de la joie.

Bienheureuse Vierge Marie, « dans ton Immaculée Conception resplendit la vocation des disciples du Christ, appelés à devenir, avec sa grâce, saints et immaculés dans l’amour. En toi brille la dignité de tout être humain, qui est toujours précieux aux yeux du Créateur. Même si l’expérience du péché, qui défigure la dignité de fils de Dieu, est triste, celui qui a recours à toi redécouvre la beauté de la vérité et de l’amour, et retrouve le chemin qui conduit à la maison du Père. » (Benoît XVI, 8 décembre 2008)

Alma Redemptoris Mater, Mère du Rédempteur, Porte du ciel toujours ouverte, Etoile de la mer, intercède pour nous. Amen.

Fr. Eric, ofm cap (8 décembre 2025)
Collégiale Saint Martin, Brive-la-Gaillarde